
各委員の活動を終えての感想 

  

委員名等 感      想 

 

 

「まちづくり研究会」の活動は、様々な職種や年代の方々

と意見を交わすことで色々な角度から物事を見ることがで

き、自分にとってとても大きな財産になりました。座長とし

ての立場から当初はとても不安でしたが、メンバーの方々に

支えられ、助けられて無事終えた２年間であったと感じてい

ます。 

第７期生については２班に分かれ、既存の施設として稲葉

山牧野を、今後オープンされる施設として新図書館にスポッ

トを当て研究活動に取り組みました。それぞれが交流人口や

定住人口を増やすにはどうすればいいのか、市民に愛される

施設にするにはどうすればいいかを中心に考え、取り組みま

した。中には実現が難しい夢のような提案もさせていただき

ましたが、自分達が好きな小矢部市をより良いものにするた

めに各メンバーが真剣に考えた研究結果を報告いたしまし

た。 

今回の第７期生で「まちづくり研究会」は終了とのことで

すが、まちづくりについては研究会がなくとも市民１人１人

がどうすれば住みよい楽しい町になるのか常に考え、様々な

場所で議論することで変化が生まれてくると思います。 

私も今回の活動経験を活かし、今後少しでも発展の力にな

れるよう取り組んでいきたいと思います。２年間ありがとう

ございました。 
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委員名 感      想 

 

初めは楽しいことが沢山提案できると思っていました

が、私たちの分科会が研究した稲葉山と牧場の目的、運営

方法を学ぶにつれて、簡単には色んなことをできないこと

が分かり、まちづくりの難しさを痛感しました。そして、

先進地視察では県外のまちづくりを見て大いに刺激を受

け、地方の可能性を感じました。構成メンバーの大学生や

青年団体、市役所の方から色んな視点で意見を聞くことが

でき、有意義な二年間でした。 

おやべはまだまだ輝ける、そんな気持ちをこれからも持

ち続けていきたいと思います。当研究会をサポートして頂

いた市役所の皆さん、本当にありがとうございました。 
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副座長 

 

委員名 感      想 

 

今回、まちづくり研究会のメンバーとして活動させて頂

きました。最初の活動に向けての提案決めで、自分の提案

が通らなかったのが、すごく残念でした。その後、２つの

班に分かれて各班の提案に沿って研究していき、色々と苦

労しましたが、とてもいい提案が出来たと思います。また、

研究していく中で、まだまだ知らない小矢部市の事が多々

ありとても勉強になりました。 

これからは、まち研での研究・勉強を仕事でも生かして、

小矢部市の為に少しでも貢献できるよう頑張って、盛り上

げていきたいと思います。 
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研究会を通して、小矢部市について改めて考えることが

でき、とてもいい経験になりました。どのようにすれば小

矢部市が良くなるか、一から考えるのは難しかったですが、

先進地視察を通し、たくさんのアイディアを出すことが出

来ました。また、まちづくりには行政だけでなく民間との

協力も大切だと学びました。 

メンバーも様々な業種の方々で、様々な意見や思いなど

を聞けてとてもいい経験になりました。 

これからも今回の経験を活かし、少しでも小矢部市のま

ちづくりに貢献できればと思います。 
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委員名 感      想 

 

このまちづくり研究会では、当たり前に住んでいた小矢

部市の未来を考える機会となりました。 

今回は、「図書館」に注目し研究を進めました。進める中

で、提案の柔軟さや限られた予算や設備での提案とまちづ

くりには多面的に考えて行く必要がある事が分かり、まち

づくりの難しさを理解する事ができました。 

 年齢や職種が異なる方々と話し合ったり、先進地視察で

進んだ取り組みを知る事ができ、見聞を広げることが出来

ました。これにより、具体的にこんな小矢部市にしたいと

いう思いを持てるようになりました。 

この度は、小矢部市の未来に関わる貴重な経験をさせて

頂き有難うございました。今後も小矢部市民として小矢部

市のより良い未来を考えて参ります。 
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委員名等 感      想 

 

まちづくりについて漠然としたイメージしかありません

でしたが、座談会・先進地視察・定例会議など様々な方の意

見や事例から小矢部市のまちづくりについて考えることが

出来たことは貴重な経験になりました。しかし、先行事例を

どのように落とし込むか、実際に提案を形にするにはどうす

るべきか等まちづくりの難しさも感じました。私自身テーマ

決定から最終提案に至るまでまち研メンバーの皆さんに助

けられながら活動した２年間でした。まち研メンバーの皆

様、先進地視察等ご協力いただいた全ての皆様本当にありが

とうございました。 

これから委員ではなくなりますが、まち研の活動を活かし

て小矢部市について・まちづくりについて今後も考えていけ

たらと思います。 

 

沼田
ぬ ま だ

 和佳奈
わ か な

 

 

（第１分科会長） 

 

委員名 感      想 

 

７期生として２年間活動させていただきました。 

振り返ってみるとあっという間でしたが、委員のみなさん

と「まちづくり」について真剣に考えることができ、充実し

た時間を過ごせました。 

また、先進地視察として岐阜市の図書館を視察するなど、

普段の業務では経験をすることができないことも経験させ

ていただきました。 

今後は、まち研での経験を活かして小矢部市のまちづくり

に貢献してきたいと思います。 

委員のみなさん、２年間ありがとうございました。 
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（第２分科会長） 
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まちづくり研究委員としての活動期間は、長いように思え

ましたが、終わってみるとあっという間の２年でした。 

活動当初は「まちづくりとは何なのか」「どのような成果物

を提案すべきなのか」など、手さぐりで研究を進めていくこ

とに不安もありましたが、これまでと違った視点で小矢部市

を観察できたことや、市内で働く同世代の方々と率直な議論

を重ねられたことで、結果的に通常の業務にはない貴重な経

験となったように思えます。 

また、視察では県内外の自治体などの先進的な取り組みを

お聞きし、「ハードは公、ソフトは民」といった考えや、「シ

ビックプライドとなる取り組み」の必要性など、最終的な提

案へも繋がる重要な知識を得ることもできました。 

今後は市職員として、今回の経験を生かし、より良いまち

づくりに貢献していければと思います。 

 

中川 祐太郎 

 

 

委員名 感      想 

 

今回、まちづくり研究会に参加させていただき、研究対象

である図書館とまちづくりについて考え、意見交換し、魅力

的な新図書館の一助となるような提案をしようと活動した

２年間は、自分にとって貴重な経験になりました。世代はだ

いたい同じではありましたが、職業や立場、住む場所が違え

ば意見は様々で、納得させられたり、驚いたりと皆さんから

刺激を受けながら、楽しく活動できました。 

先進地視察やこのまちづくり研究会での活動を通し、民間

と行政の連携や意見交換の大切さを改めて感じました。今

後、この経験を活かし業務に取り組みたいと思います。あり

がとうございました。 
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３期生として２年間、そして７期生の幹事として２年間

「まちづくり研究会」に携わらせていただきました。 

ＯＢ委員として、委員の皆さんをサポートする立場でした

が、ほとんど力になれず申し訳なく思っていますが、７期生

の皆さんの提案は大変すばらしいものであり、若い皆さんの

発想や考え方に刺激を受け、貴重な経験をさせていただきま

した。 

次世代を担う皆さんと一緒に活動できたことに感謝して

います。本当にありがとうございました。 

（ＯＢ会員） 
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今回参考とさせていただいた関係団体一覧 

 

・立山町立 立山図書館 

【〒930-0221 立山町前沢 1169 番地（元気交流ステーション内）】 

  ＨＰ（http://lib.town.tateyama.toyama.jp/） 

  

・舟橋村立図書館【〒930-0289 富山県中新川郡舟橋村竹内 602】  

  ＨＰ（http://www.vill.funahashi.toyama.jp/facility_new/library.html） 

 

・くろべ牧場まきばの風【〒938-0864 富山県黒部市宇奈月町栃屋字広谷 4 番地】 

 ＨＰ（http://www.kurobe-bokujyo.jp/） 

 

・岐阜県各務原市役所広報課（KAKAMIGAHARA OPEN CLASS） 

【〒504-8555 岐阜県各務原市那加桜町 1 丁目 69 番地】 

 ＨＰ（http://www.city.kakamigahara.lg.jp/） 

 

・みんなの森 ぎふメディアコスモス【〒500-8076 岐阜県岐阜市司町 40 番地 5】 

 ＨＰ（https://g-mediacosmos.jp/access.html） 

 

・ハピリン（福井市役所都市整備課）【〒910-0006 福井県福井市中央 1 丁目 2 番 1 号】 

ＨＰ（http://www.happiring.com/） 

 

・一般社団法人 ＥＫＩＭＡＥ ＭＡＬＬ【〒910-0006 福井市中央１丁目 10-22】 

 ＨＰ（https://www.ekimaemall.com/） 

 

 

 

（順不同） 
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